

Orientación Nacional

DOCTRINARIO MENSUAL PROPULSOR DE HOMEOPATIA Y DE TODO ASUNTO DE ACTUALIDAD PUBLICA

El Congreso Médico de Homeopatía Panamericano está reconocido por el "Departamento de Estado de los E. E. U. U."; por la "Oficina Interamericana de Negocios de Coordinación"; por la "Oficina Sanitaria Panamericana"; y por las Instituciones "Rockefeller", "Kellogg" y "Carnegie", U. S. A.

DIRIGE:
DR. RAÚL VILLALÓN MONTERO
Vicepresidente del CONGRESO MÉDICO DE HOMEOPATÍA PANAMERICANO

The Pan-American Homeopathic Medical Congress is now recognized by the "United States State Department"; by the "Office of Coordinator of Inter-American Affairs"; by the "Pan-American Sanitary Bureau"; by the "Rockefeller", "Kellogg" and "Carnegie Foundations".

AÑO II Despacho:—225 varas al Sur del Puente de la Fábrica. SAN JOSE DE COSTA RICA, OCTUBRE DE 1943 Suscripción Anual Dos Colones No

¿Por qué los Médicos Alópatas no han procedido a investigar la legalidad del título de Don Antonio Peña Chavarría?

Desde 1939 fué denunciado el hecho de que ese «Señor» sin ser CIRUJANO, ejerce con un diploma de Médico y Cirujano, sin comprobar estudios ni práctica de esta última Ciencia

Los respectivos documentos pueden verse en los Archivos de la Secretaría de Salubridad Pública, donde permanecen muda y silenciosamente, mientras 'Don Antonio' continúa haciendo de sabio y pundonoroso profesional

Con motivo de una información publicada en que se anuncia una asamblea general extraordinaria del «Colegio de Médicos y Cirujanos de la República», para tratar de la expulsión del Dr. don David Escalante Carranza, y para lo que a bien tenga disponer esa COLEGIATURA, demos a la publicidad un documento de fecha 27 de enero de 1939, en que también se denuncia el hecho de un señor que, sin ser CIRUJANO, ejerce con un Diploma de Médico y Cirujano,

sin haber comprobado según e tendemos, estudios ni rática de esta última Ciencia.

Los respectivos documentos pueden verse en los Archivos de la Secretaría de Salubridad Pública, donde permanecen muda y silenciosamente, mientras «Don Antonio» continúa haciendo de sabio y pundonoroso profesional.

Dice la denuncia:—San José, C. R., enero 27 de 1939.—Señor Agente Principal de Policia de Salubridad Pública, S. D.—

(Pasa a la pág. 4)

Dr. don Porfirio Gamboa Bermúdez



El día seis del presente mes, celebra un año más de vida, nuestro estimado colega Dr. Don Porfirio Gamboa Bermúdez. A las muchas congratulaciones que reciba, sumaremos la nuestra, deseando al dilecto amigo y compañero, completa dicha en unión de su honorable familia.

Hechos que "Dignifican" al Cuerpo Médico

En el local del llamado «Colegio de Médicos y Cirujanos de la República», se reunió la asamblea para conocer de la cancelación del derecho para ejercer la Medicina Alopática, al Dr. Don David Escalante Carranza.

La asistencia fué muy SELECTA:—Dr. Carlos Luis Valverde, Dr. Fernando Pinto, Dr. Alberto Oreamuno, Dr. Carlos M. Quirce, Dr. Enrique Calvo, Dr. German Naranjo, Dr. Leonidas Poveda, Dr. Adolfo Jiménez de la Guardia, Dr. Mariano Salazar, Dr. Enrique Aguilar, Dr. Manuel Alvarez, Dr. Arturo Blanco Solís, Dr. José Angel Coto, Dr. Gonzalo González, Dr. Pedro Hurtado Peña, Dr. Jorge Mezerville, Dr. Alejandro Montero, Dr. Luis Munguía, Dr. Sáenz Herrera, Dr. Marcial Fallas, Dr. Constantino Fallas, Dr. Rafael Piedra, Dr. Garzona y Dr. don David Escalante Carranza, que lo acompañaba el Sr. Lic. Bonilla Castro.

El Dr. Escalante, hizo gala de su capacidad científica para la polémica, soportando solo, por varias horas, muchas réplicas que del GRAN CONJUNTO le eran dirigidas. Como quien dice nada: ¡DE VEINTITRES CONTRA UNO!

Finalmente, por unanimidad y EN BANDA, mantuvo la decisión de MAYORIA ABSOLUTA, habiendo salvado su voto, el ilustre Dr. Garzona, POR HABER SIDO ALUMNO DEL DR. ESCALANTE.

Así se pretende dejar cancelada la incorporación del Dr. don David Escalante Carranza, de cuya personalidad nos hablan en otra sección de este periódico, distinguidos representantes de la ciudadanía

Nuevo caso de arbitrariedad "Sui Géneris" del llamado Colegio de Médicos y Cirujanos de la República

Apreciables elementos de nuestra Capital se dirigen a ese ALTO CUERPO en solicitud de «piedad» para el Doctor Alópata don David Escalante, cuyo caso está siendo comentado ruidosamente

«Honorable «Colegio de Médicos y Cirujanos de la República»:—Los suscritos ciudadanos mayores de edad, muy respetuosamente nos dirigimos a ese «Honorable» Colegio para hacer llegar a vos los sentimientos de simpatía, afecto y personal estima que nos unen a los distinguidos miembros de ese ALTO CUERPO: el Dr. don David Escalante Carranza.

Desde que el Dr. Escalante ingresó al país, hace dos años, nos hemos honrado con su amistad y fino trato y hemos podido aquí

lutar las dotes de gran caballero y abnegado médico (alópata) que lo enaltecen. Persona de amplios recursos económicos y alta posición social, practica su profesión sin miras de lucro, por amor a sus semejantes que sufren el flagelo de la Tuberculosis y dedica todo su tiempo y energías a la investigación original de esta difícil rama de la ciencia.

No podemos ni debemos entrar a calificar la eficiencia de los métodos terapéuticos empleados por nuestro amigo, pero sí podemos dar fe

(Pasa la página 4)

Cáncer del Hígado - Carcinoma Hepático

En nuestra mesa de trabajo

Dos positivos valores intelectuales, dos representantes genuinos del más puro hahnemannismo, los señores doctores Eulalio D. Flores y Everardo Cruz, han enriquecido con el acervo de su intelecto, la literatura homeopática del habla española, haciendo honor a la Escuela Médica en que militan, con la traducción del inglés hecha por el primero de las notables «Conferencias de Materia Médica Clínicas» del doctor E. A.

Farrington, dictada en la Escuela Homeopática «Hahnemann», de Filadelfia, y el segundo traduciendo del francés la interesante obra del Dr. Francois Cartier, «Terapéutica Homeopática de las Vías Digestivas». Enriquecen nuestra modesta librería las obras de referencia, y acrecientan nuestro afecto a sus distinguidos autores, no omitiendo declarar que deben ser leídas por todos los buenos homeopatas.

El cáncer del hígado es una enfermedad algo frecuente, que se presenta entre los 50 y 60 años de edad. Oppolzer encontró entre cuatro mil cadáveres 53 cuyos sujetos habían muerto de cáncer del hígado, y según Reiktansky de cada cinco casos de cáncer uno es del hígado. En la cuarta parte de los casos es primitivo, formado en el hígado, y en las otras tres cuartas partes secundario, complicado con el cáncer del estómago, pecho, etc. El cáncer primitivo está casi siempre limitado al hígado.

El carcinoma del hígado es cáncer de células cilíndricas en su estructura histológica. Se presenta ya como nodosidades aisladas, grandes, fuertes, ya como infiltraciones difusas de cáncer en el hígado.

Sobre las causas del cáncer hepático aún no se ha dicho la última palabra. No está bien demostrado si las causas traumáticas o morales, el abuso de los ALCOHOLICOS, etc., son la causa primordial para la formación de esta enfermedad.

El curso del cáncer de... (Pasa a la página 4)

Velada conmemorativa

De acuerdo con las invitaciones que oportunamente circularon, en el local de la Academia Nacional de Ciencias, Justo Sierra 19, México, se verificó la noche del viernes 16 del mes próximo pasado la solemne Velada conmemorativa del primer Centenario de la muerte

del Dr. Samuel Cristiano Federico Hahnemann que fue presidida por el doctor Arturo Baledón Gil en representación de la Secretaría de Educación Pública.

El acto fué una verdadera nota social a la que asistió selecta concurrencia que escuchó atentamente el desa-

rollo del programa cubierto con interesantes números de arte, haciendo uso de la palabra en brillante peroración el Dr. Juan Manuel Ortiz de Zárate, Director de la Escuela Nacional de Medicina Homeopática.

Justo nos parece hacer (Pasa a la 4a. Página)

Confederación homeopática que gana un amparo

El estimable compañero Dr. Miguel González C. miembro destacado y activo de la Confederación Homeopática Mexicana, acaba de obtener un amparo que lo protege muy ampliamente en contra de la inquina de rapaces Médicos Alópatas de su Estado de Mi-

La Justicia de la Unión amparó en el ejercicio profesional al Dr. Miguel González C., tomando en consideración los formidables argumentos de defensa por el Lic. don Oscar Gans, del Estado de Michoacán

choacán, que quisieron ridículamente estorbarlo en

el ejercicio legal de su profesión.

Los elogiosos argumentos desarrollados por el Licenciado don Oscar Gans fueron de tal manera contundentes y razonados, que la Suprema Corte de Justicia no pudo hacer más que (Pasa a la 3a. Página)

No es preciso tener capital para merecer la confianza pública

Breve Palique con la Juventud

Pbro. Fernando Sarratea S.

No en vano, de la edad juvenil se han hecho los mejores elogios, bien merecidos los tiene esa edad, que en toda la existencia del hombre, bien puede ser apellidada: Edad de Oro.

Decir juventud, es decir esperanzas, energías, vida, arrojo y todo lo que de noble y grande puede un hombre tener.

Todas las entidades sociales, ponen sus ojos en ella, porque la juventud es la célula que una vez desarrollada producirá los ciudadanos que serán luego los soldados que un día defenderán el honor de su bandera; serán los Magistrados que velarán por la justicia de las leyes; serán los médicos, que cual apóstoles del bien, sabrán poner su mente y su corazón al servicio de los que sufren, con su ciencia, el bálsamo de consuelo, en las almas heridas con que la enfermedad amarga la existencia de un pobre ser que afiora la salud perdida; serán también los sacerdotes del santuario, que sabrán indicar cuál es el camino que conduce hasta Dios.

Con esto, ya se advina que no es la juventud, pequeño tesoro; todo lo contrario, es ella, emporio de incalculables riquezas.

Si tal cosa es la edad juvenil, ¿no es lo más lógico y natural que se tenga por ella un cuidado, sino mayor, a lo menos igual al que se tiene por un tesoro cualquiera? Así es en esto, como en todo, entra a jugar su papel, la previsión o la insensatez.

Jóvenes hay que adornados de la prerrogativa de la revisión, hacen en la juventud acopio de energía que más su sostén en la edad viril y sobre todo en la senectud.

Volviendo el disco, topamos con otra estirpe de jóvenes; son como los antipodas de los primeros, no conocen la previsión y por lo mismo abren la puerta de ese tesoro que esa riqueza sale en forma de degradantes vicios que architan la hermosa de esa edad, cubriendo de nubes que barruntan tempestad lo que en el fondo de los visores, son celajes que con mil colores, a cada caso su existencia.

El triunfo será siempre de los que no malgastan el fruto de su juventud, de los que no la disipan con la vanidad ni la corrompen con el vicio. Una juventud sana, feliz augurio, de una vejez nimbada de nobleza y potencia de glorias.

Más, lo que debe catalogarse entre las grandes desgracias, es que no todos los jóvenes son dueños de una juventud sana y buena.

Más de uno ha derrochado lastimosamente las fuerzas y energías de su juventud, más de uno ha trochado una perfumada flor en los antrós de perdición, olvidando la vida, que la juventud que pasa, no vuelve más.

Más de uno, tendrá que apropiarse aquellos versos de R. León y hacer suya la tétrica idea que ellos enlucen:

«Oh vida! Por seguirte he derrochado de mi robusta mocedad el brío; mi carne en tus incendios he quemado y la rosa del alma he deshojado sobre la espuma de tu alegre río.»

Pobre el joven cuya mísera existencia sea un eco de esos fatícosos versos; ya su vida no tiene valor, ya él no puede ser catalogado en el número, mil veces noble, de los otros jóvenes, cuya existencia está plétorica de vida, energías, de virtudes, que todo esto no es más que el fruto de una juventud bien empleada, de una juventud sana en toda la extensión de la palabra, de una juventud morigerada, de una juventud, cuyas pasiones, que son inherentes a la condición humana, han sido bien dirigidas y bien encauzadas.

Si alguna lucha hay, que pueda llamarse, noble y de altura, es aquella que tiene por fin, conservar la juventud en toda su pujanza.

Aprestar para esa lucha, debe ser la inquietud constante del joven; lucha, que para que pueda terminar en la victoria, debe ser lucha empeñada, contra todo aquello, que la más triste de las experiencias enseña haber convertido en cadáver moral, lo que estaba destinado a tener exuberante vida, respirando, no el aire fétido de las cloacas mortales, sino el aire fresco y aromático que solamente se respira cuando se sube a las cumbres de la moral y de la virtud.

El vicio y el mal jamás podrán hacer feliz a un joven que por estar en el plano de los seres racionales, está hecho para cosas muy nobles; no es posible que un corazón tan grande y de tan limitados horizontes, pueda saltarse con las piltrafas y bajezas de un vicio.

Con letras de muy alto relieve, debiera estar esculpida en la conciencia de cada joven aquella honda sentencia de Gabriel D' Annunzio: «La tristeza está en el fondo del placer, como en la desembocadura de todos los ríos, el agua amarga.»

Escribe: Ricardo Jinesta Muñoz

En diversos reportajes de don Masuel Mora, a quien siempre leo con interés; y en artículo reciente del Lic. Oscar Barahona Streber y alguien más, cuyo nombre se me escapa de momento, pero merecedor también de ser citado, he leído una apreciación que no resisto al deseo de comentar, por lo que ella pueda significar en nuestra ideología republicana.

Hablando de las condiciones que favorecen a los candidatos para los Ministerios, ha sido mencionada como primordial, para poder ser favorecidos lógicamente con el portafolio, la de poseer suficiente fortuna, a fin de asegurarse independencia de criterio para actuar con eficacia, supongo yo.

Es pensar no puede compartirse y merece ser rectificado, no sólo revisando nuestro pasado sino también contemplando el presente del país. Los candidatos que ellos han mencionado, como aparentes para actuar como Secretarios de Estado, tienen méritos suficientes, sin que haya necesidad de señalarles su capital, como condición indispensable para que no sea sospechosa su actuación. Aún sin favorecerlos su desahogo económico, están indicados para un Ministerio, por su preparación, por su antecedentes de probidad, por su patriotismo.

La independencia que puede llevarse a una alta posición, es muy relativa: el rico depende de su círculo; el pobre, del criterio popular; el de modestos medios, de sus conexiones. La verdadera garantía para una actuación correcta está en la honradez, en la limpieza de criterio, en el sentido justo de las cosas.

Un instante no más en que nos acerquemos a la historia, es suficiente para darnos cuenta de que en Costa Rica sólo por excepción han llegado los capitalistas a las destacadas posiciones de la política. Los hombres más grandes de la República han sido humildes y pobres, en su mayor parte; Juan Mora Fernández, uno de los fundadores de nuestro credo popular, vivía de sus pequeñas actividades. José María Alfaro no tenía fortuna. José Gregorio Ramírez, antes de militar era un modesto agricultor. El Dr. Castro no dejó capital. Don Jesús Jiménez vivía del ejercicio de su profesión. Aguilár Barquero no podía descuidar su bufete. Don Ascensión Esquivel recibía el ofrecimiento de Ministerios cuando sólo era un modesto profesional. Don Julio Acosta tuvo que hipotecar su única propiedad al descen-

SALON BAR

PETIT TRIANON

Café - Chocolate - Cenas

Avenida Central. Tel. 3918

der de la Presidencia, para cancelar sus deudas. El Lic. González Víquez, otro día de dejar su elevada posición política tenía que animar su oficina personal para cancelar las fianzas que le dejaban sus más cercanos partidarios. Don Mauro Fernández, la figura más destacada de nuestra enseñanza, dejó sólo deudas; y don León Fernández, que tanto trabajó por nuestra historia y asuntos internacionales, no tenía haberes de importancia. Joaquín Bernardo Calvo padre y Joaquín Bernardo Calvo hijo, hicieron honor al país, sin tener fortuna; y lo mismo habría que decir de los doctores Flores y Ulloa, Felipe Molina, uno de nuestros primeros diplomáticos, no tenía capital. El Lic. don Alejandro Alvarado, que encaneció en la más alta posición de la justicia, vivía de su propio esfuerzo. Los descendientes de nuestros héroes militares reciben pensión, porque aquellos fueron pobres y nunca pensaron en los intereses personales. Y como ejemplos de los varones que ahora se desenvuelven, mencionemos de paso a Luis Felipe González, Teodoro Picado y Alejandro Aguilar Machado, que dieron brillo a sus Ministerios sin poseer facilidades económicas de orden personal.

de la Patria. Una vez lo vi pasar frente a mi casa, con destino a la suya situada en Montes de Oca. Iba a pie y llevaba en su diestra un libro y en la otra mano, un pañuelo con frutas que había comprado en algún puesto de mi vecindad. Todos los transeúntes le rendían el sombrero con cariño y esa impresión se me quedó grabada en mi mente. Al día siguiente, salió el Lic. Pérez Zeledón en un tren especial para alcanzar el vapor que lo conduciría a los Estados Unidos, a donde lo enviaba nuestro Gobierno a hacerse cargo del asunto de más trascendencia internacional que ha tenido Costa Rica; el litigio de límites con Panamá, que había de discutirse ante el Juez White. Aquel hombre, pobre y sencillo, que recibía y devolvía los Ministerios con frecuencia; cuya preparación e inteligencia corrían parejas con su honradez y patriotismo, tenía sobre sus espaldas la inmensa responsabilidad de la suerte del país, con el beneplácito de todos sus conciudadanos. Y luchó y triunfó, asesorado por otros hombres de valer; y su obra monumental no la conocen los jóvenes que hoy leen, porque está en inglés, pero día llegará en que se haga traducir, para bien de nuestra historia, de nuestra geografía y del derecho internacional que nos corresponde.

Quiere decir, pues, que no es preciso presentar un capital para tener respaldo de acierto, competencia y devoción patriótica y merecer la confianza pública. Es bueno dejar constancia de lo anterior para no desanimar a la generación actual, que lucha por ideales y con generosas perspectivas.

Laboratorio Clínico de Análisis Médicos

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico, Clínico y Bacteriólogo

Profesor de Análisis Clínicos y Bacteriología de la Escuela de Farmacia.

Apartado 92 — San José, C. R. — Teléfono 5097

Mueblería Enrique Gómez & Cia.

TELEFONO 5634

Es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles.

150 varas al Este del Teatro América

Avenida Central

Recuerde nuestro Teléfono 5634

LAS MEJORES MADERAS, en

“EL PORVENIR”

de ENRIQUE MORA CHACON — Avenida San Martín

TELEFONO 3849

Bodas de Oro de un Gran Hospital de Homeopatía

Espléndido día de verano, 15 del séptimo mes de nuestro calendario. Nuestro cronómetro señala las 9 hrs. y 30 minutos. Pendientes por compromiso contraído, nos dirigimos presurosos hacia el «Hospital Nacional de Homeopatía», en donde en tiempos pretéritos abreváramos de labios de nuestros maestros, ya desaparecidos, sus sabias enseñanzas de clínica junto al lecho de los desheredados de la fortuna.

Tratábase nada menos que de conmemorar dignamente el 50 aniversario de la fundación del Establecimiento antes mencionado, hecho significativo de vital importancia para la Causa de la Homeopatía que tuvo lugar el 15 de julio del año de gracia de 1893 bajo la égida del señor Presidente de la República, General de División don Porfirio Díaz, quien asistió al acto inaugural acompañado del Lledo Manuel Romero Rubio, Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, el Lic. José Ives Limantour, Gobernador del Distrito Federal y otras connotadas personalidades de entonces.

Día soleado, tumba azul del firmamento limpio de nubes que invita al éxtasis y a la meditación; nutrida y selecta concurrencia, es lo que contemplan nuestros ojos que nos llena de emoción profunda y hace que nuestro pensamiento envuelto en una como tenue melancolía vuela hacia tiempos

pretéritos que nos subyugan y conmueven.

El estrado de honor colocado frente al pórtico de la Sala del Servicio de Medicina Interna de Mujeres, y a los acordes de la Banda de Música de la Secretaría de Guerra y de Marina que nos deleita con escogidas selecciones, es ocupado por el Dr. Arturo Baledón Gil, que presidiría la ceremonia como representante del Señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación, Lledo Octavio Véjar Vázquez, teniendo a su derecha a los doctores Luis R. Salinas Ramos, Director del Hospital Nacional Homeopático y a la señora Inés Suárez vda. del Dr. Ignacio Fernández de Lara, y a su izquierda, al Dr. Cayetano Andrade, representante de la Secretaría de Asistencia Pública, a la Dra. Frances Mc. Millan y familiares del Dr. Joaquín Segura y Pesado.

Comienza el acto oficial con la interpretación magistral de una obertura de Beethoven ejecutada por la Gran Banda del Estado Mayor que está bajo la Dirección del Mayor y Maestro Genaro Núñez que fue entusiastamente aplaudida.

El número siguiente tocó al Dr. Luis R. Salinas Ramos; Director del Hospital, quien en brillante oratoría conmueve a la numerosa concurrencia.

Viene luego el número que le corresponde al Dr. Otilio Herrera, decano del

Por el Dr. Don Celiano Pérez Vargas.

cuerpo médico del Hospital, quien en bien documentado trabajo hace una reseña histórica de los 50 años de actividad del citado Establecimiento. A Otilio Herrera, gran corazón, esforzado paladín, desinteresado y abnegado servidor de la Institución, como premio a su larguísima y humanitaria labor, le es otorgado un pergamino.

Victor M. Carrasco, Secretario General de la Sociedad de Alumnos de la Escuela habla luego a la selecta concurrencia, interpretando el sentir de sus compañeros, haciendo reminiscencias retrospectivas en homenaje a los maestros fundadores, eternamente desaparecidos, con palabras llenas de cariño y gratitud.

Llega el momento culminante de la ceremonia, cual es el de la inauguración del simbólico monumento que

recordará a cada momento a los que vieran y leyeren la placa de bronce conmemorativa, a los próceres médicos homeopatas que tanto se preocuparon y sacrificaron por la humanidad que sufre.

La placa reza lo siguiente:— «EN HOMENAJE DE GRATITUD A LOS HIJOS DE LA ESCUELA NACIONAL DE MEDICINA HOMEOPÁTICA. A LOS ILUSTRES FUNDADORES DE ESTE HOSPITAL DR. JOAQUÍN SEGURA Y PESADO, DR. IGNACIO FERNÁNDEZ DE LARA, DR. IGNACIO M. MONTAÑO, DOCTOR FERNANDO GÓMEZ SUÁREZ. Julio 15 de 1943.»

El Dr. Gregorio Cortina solicita hacer uso de la palabra y concedido que le fue, saluda a la concurrencia y manifiesta q' como alumno que fuera de la Escuela, y, con gran cariño al Dr. Segura y Pesado, había gestionado ante el Jefe del

Maderas
para todos los usos en las mejores calidades, en el
Depósito de Maderas
Enrique Gómez & Cía.
125 varas al Sur de la Botica La Violeta.
Teléfono 3396

Imp. CARTIN.—350 vrs. al S. del Banco de C. R.

Departamento Central del Distrito Federal, Lic. Javier Rojo Gómez, que como un homenaje a la memoria del Dr. Segura y Pesado, se le impusiera a la hoy calle de Chimalpopoca que linda al costado Norte del Hospital, el nombre de DR. JOAQUÍN SEGURA Y PESADO, y que en breve se avisaría de la ceremonia para dicho cambio de nombre. Las palabras del Dr. Cortina fueron saludadas con una nutrida salva de aplausos.

Enseguida el Dr. Baledón Gil con frases cálidas y en medio de cariñosas palmas hace entrega al Dr. Otilio Herrera del pergamino del que hablamos anteriormente, cuyo tenor literario es el siguiente: «El Personal Técnico del Hospital Nacional Homeopático otorga el pre-

sente diploma al C. Dr. Otilio Herrera. Decano de la Institución por sus meritorios servicios como Maestro y propagandista. México, D. F., 15 de julio de 1943. «El Director del Hospital: Dr. Luis R. Salinas Ramos. El Director de la Escuela: Dr. Juan Manuel Ortiz de Zárate»

Dióse enseguida lectura a significativos mensajes de felicitación de las siguientes personas del país: Gral. de División, Lázaro Cárdenas, Ex-presidente de la República; Lic. Javier Rojo Gómez, Jefe del Departamento Central del Distrito Federal; Lic. Isidro Fabela, Gobernador del Estado de México; Lic. Rodolfo Brito Escobar, Rector de la Universidad Nacional.

Durante el día fué visitado el Hospital por distinguidas y destacadas personas entre las q' se recuerda al señor Ministro de Venezuela y al Ing. Laguardia, Director del Instituto Politécnico Nacional.

Restáanos felicitar muy efusivamente a los organizadores de estos eventos conmemorativos justamente merecidos en homenaje a nuestros maestros eternamenteidos, por el éxito logrado y por el que deben sentirse ampliamente satisfechos.

Lea todos los meses
Orientación Nacional

ANTONIO URBANO MOYA
EL GREMIO
Teléfono 2157 — Apartado 480
ABARROTÉS AL POR MAYOR
San José, Costa Rica.

Julio Herrera Hnos. S. A.
Alajuela Puntarenas
TELEFONO 12 TELEFONO 144
APARTADO 150 APARTADO 55
Abarrotés en General
Fábrica de Refrescos.
Fábrica de Café Molido.

Rafael E. Roig V.
INGENIERO
Copias heliográficas y todo trabajo de Ingeniería.
Apartado 523. Teléfonos: 3201 y 2929
San José de Costa Rica, C. A.

J. AGUILAR ESQUIVEL HNOS.
IMPORTADORES
San José —o— Puntarenas
TELEFONOS 2273 - 3305

NECESITA UD. MADERAS? CALIDAD? ECONOMIA?
de Sidney Strasburger
VISITE EL Depósito de Maderas **EL MAB**
Ahora en su nuevo local 250 varas Este de la Clínica Bíblica. Avenida Sarmiento. Teléfono 5394

Douglas G. De Ford
Pan especial para familias.
Para mayor comodidad ofrecemos servicio a domicilio.
Panadería ESPIGA DE ORO
No se olvide del Teléfono 4470

Tienda y Almacén

— DE —

RAMON HOMSANY & CO.

Costado Este del Banco de Costa Rica

TELEFONO 4672

Cáncer del Hígado...

Viene de la 1.ª página.

El hígado dura varios años. Empieza casi siempre con desórdenes de la digestión, pérdida del apetito, estreñimiento, dolor a la presión en el hipocondrio derecho. Muy pocas veces se sostiene el apetito hasta el fin, y aún menos veces falta el dolor. Frecuentemente se agregan a estos síntomas la coloración de la piel y una demacración que se verifica muy rápidamente, que está en notable contraste con la escasez de padecimientos. Gradualmente se aumentan los dolores del hígado y se manifiestan por accesos, que se extienden a las regiones lumbares y sacra, y se desarrollan poco a poco tan considerable tumefacción del hígado, como en ninguna otra enfermedad. El sonido mate del hígado se extiende con frecuencia hasta el pezón en la extensión de una mano sobre el borde de las costillas, que están arqueadas. En muy raros casos falta la tumefacción del hígado. Lo más característico es la presencia de nodosidades redondas y perceptibles por la palpación en la superficie del hígado, que se manifiesta claramente en el borde, que por lo común está muy duro y resistente, no se deja apreciar. En pocos casos están profundas las nodosidades y no se demerican perceptiblemente. En la tercera parte de los casos acompaña al cáncer

hepático una ictericia graduada. Si no la hay, la piel se pone flácida, sin brillo, con puntos grises, amarillentos, seca y junqueada durante la demacración.

Después de la presencia de los característicos síntomas: Aumento de volumen del hígado (que en el último estadio y a consecuencia de la degeneración grasosa de las células cancerosas, reabsorción de las mismas y desprendimiento del armazón de tejido conjuntivo de las nodosidades cancerosas, disminuye de volumen), perceptibilidad a la palpación de las nodosidades, etc., raras veces deja de causar la muerte. Mas pronto se verifica si es la ascitis o la anasarca, el marasmo, hemorragias en la cavidad abdominal o la peritonitis.

El cáncer del hígado se distingue de la cirrosis, degeneración amiloidea etc., del mismo, porque falta el infarto del bazo, criterio que es muy importante cuando no se puede percibir las nodosidades características del cáncer a causa de su profundidad. Las nodosidades sífilíticas son blandas e indolentes. El absceso del hígado va acompañado de frío y por accesos y fiebres.

En el cáncer del estómago, del que hablaremos en próximo número de ORIENTACIÓN NACIONAL, son más intensos los padecimientos de esta viscera y hay frecuentes vómitos.

Nuevo caso de arbi...

Viene de la 1.ª página de que es persona ampliamente preparada ya que es médico alópata y cirujano de una reputada Universidad, se encuentra debidamente incorporado a nuestro «Colegio» y brillantemente desempeñó importantes cargos públicos en su Patria. Aquí, sin explotaciones ni charlatanías, guiado por su espíritu caritativo investiga y trata de curar enfermos desahuciados de Tuberculosis.

Muchos de los suscritos confiamos nuestra salud y la de nuestros seres queridos a la pericia y abnegación del Dr. Escalante.

Tenemos conocimiento de que ahora ese ALTO CUERPO tramita un expediente en que figura nuestro dilecto amigo, y un sentimiento de gratitud nos mueve a hacer las presentes manifestaciones, que sin ánimo de entrar dentro del campo reservado exclusivamente al COLEGIO, formulamos para llevar a vuestro ánimo la expresión de estima, cariño y admiración por nuestro dilecto amigo y colega vuestro, el Dr. David Escalante.

Firman: Arturo Volio Guardia, Ricardo Sánchez

Serrano, Miguel Angel Montealegre B., Rogelio Solano Monge, Luis Ullio Ugarte, Juan Monturiol A., Manuel J. Grillo O., Luis Bonilla Castro, Eduardo Maroto T., Arturo Faith L., José Chacón Porras, Amadeo Tormo M., Casimiro Suárez F., Alvar Antillón Castro, Ricardo Pérez Cabrera, Hugo Sanjurjo Esquivel, Gonzalo Escobedo, Gonzalo Monge Rojas, Noé Solano V., Douglas G. De Ford, Oscar Montealegre G., R. Brenes Mesén, Alberto Rodríguez Masís, Jacobo Sanabria Soto, Ulises Soto Méndez, J. Milton Gutiérrez S., Oscar Echandi V., David L. Maduro, Jorge Ocampo C., Jaime Granados Chacón, Rodrigo Calvo Astúa, Francisco Ruiz F., Paulo Solera, José María Herrera, Gonzalo Marín Torres, Max. Zúñiga S., Raúl Selva H., Juan José Fernández Francisco Luis Fernández M., Víctor Cordero Bolaños, Roberto Thomson Q., Víctor M. Artavia G., J. Carlos Alpizar M., Hermógenes Rodríguez, J. Atanasio Gutiérrez S., Jorge Lizano, Enrique Chaves Bolaños, Gerardo Matamoros A., Pedro N. Cortés.

PULPERIA LA MARAVILLA

— DE —

Bonifacio Galarza

Pie de Cuesta de Moras Teléfono 3120

Por qué los Médicos...

Viene de la 2.ª página

Tengo informes de que el señor Antonio Peña Chavarría, actual Secretario de Salubridad Pública, viene ejerciendo la profesión médica, con un diploma que lo garantiza apto para ejercer la Medicina, y además, la CIRUGIA.

La ley que reglamenta el ejercicio de la Medicina y de la CIRUGIA en Colombia, dice: «Para los efectos legales se entiende por ejercicio de la medicina: diagnosticar, instituir tratamientos, prescribir drogas o verificar curaciones QUIRURGICAS para cualquier enfermedad, dolor, daño, accidente o deformidad física; y se reputa como médico al individuo que ejerza profesionalmente cualquiera de tales actos siempre que posea el título que le acredite su idoneidad. También que el peticionario debe presentar un certificado médico de la Facultad respectiva, en el que constará ha cursado todas las materias de enseñanza y que únicamente le falta presentar los preparatorios y obtener el di-

ploma que lo acredita Médico Y CIRUJANO.

Nuestro señor Peña Chavarría, llegó a Costa Rica y acogióse al Convenio existente de títulos médicos, se incorporó a la Facultad de Medicina Alópata de la República, sin presentar, según entiendo, los exámenes de rigor que el mismo Tratado indica cuando se consideren necesarios.

Esa Facultad no pudo haber incorporado legalmente al señor Peña Chavarría, como médico sin presentar exámenes, y mucho menos en CIRUGIA, especialidad muy distinta a la del Médico, y de la cual no conoce.

Pido muy respetuosamente a usted, señor Agente, INVESTIGAR el caso y exigir al señor Peña Chavarría la presentación de sus comprobantes, sin los que no pudo haber sido incorporado conforme a nuestras leyes.

Sírvase tramitar esta denuncia, Señor Agente, y aplicarse la pena correspondiente.—Firma:—DR. RAUL VILLÓN MONTERO.

Almacén Luis Ollé

IMPORTACION DIRECTA

Abarrotes, Vinos, Licores, etc.
Ventas al por mayor.

TELEFONOS: 4596 - 3227. APARTADO 443

Frente al Costado Oeste del Banco Nacional de Costa Rica

Paragüería REGO

Costado Este de la Iglesia La Merced

Teléfono 3289

Rodrigo Padilla

SU SASTRERIA DE MODA

Vestidos confeccionados con los mejores materiales y casimires

25 varas al Norte del Edificio Astorga
Esquina San Martín y Estudiantes

TELEFONO 4628

Confederación Homeo...

Viene de la 1.ª página

prestar su ayuda a quien tan sabiamente supo exigirla.

La Confederación Homeopática Mexicana debe congratularse de tener al frente de ese Departamento Jurídico a un abogado de

la talla, inteligencia y valía intelectual del Licenciado Gans.

Nuestros porabienes, tanto al señor Jurisconsulto, como al ilustre amigo y colega, Dr. Miguel González C.

Velada Conmemorativa...

Viene de la 1.ª página

especial mención del joven estudiante Rafael López Anaya, que en representación de la Sociedad de Alumnos de la Escuela produjo una brillante pieza oratoria alusiva al acto que se conmemoraba, revelándose como un consumado discurrer. López Anaya es una esperanza como médico homeopata y como orador. Lo felicitamos sinceramente.

toría alusiva al acto que se conmemoraba, revelándose como un consumado discurrer. López Anaya es una esperanza como médico homeopata y como orador. Lo felicitamos sinceramente.

Compra y Venta

DE BRILLANTES

Santiago Monge Barahona

Mercado Central, San José

De Botica "La Violeta", 25 varas al Sur.

— CANTINA —

LA MARTINICA

DE H. TRABADO B.

Surtido Completo en Licores del País.

Avenida San Martín con Calle 10

San José.

JARDINERIA COSTA RICA

50 varas al Oeste de la Botica Artorga.

Teléfono 2499

PRECIOS LOS MAS BAJOS
TRABAJOS LOS MAS ARTISTICOS

JUAN FELIX ACUÑA S.